学校だより



南砺市立城端小学校 令和6年12月25日

## 乗り越え体験

校長 高田 篤志

朝、出勤すると、登校後自分の荷物を整えたり着替えたりした後、少々肌寒い中でもすぐにげんき広場に出て、一輪車練習に励む子供がいます。また、冷たい鉄棒に何度もぶら下がっては、逆上がり練習に取り組む子供もいます。

このように、日々の生活や学習の中で、抵抗感を感じながらも、それを乗り越えた先に大きな喜びや自信、達成感といった大きな「ごほうび」があることを思い浮かべながら、目の前の壁に果敢に立ち向かっている子供の姿を見ることがよくあります。

実際、子供たちが何かを成し遂げたときは、とても美しい笑顔を見せ、自信をもち、次への挑戦 意欲を高め、また目の前の壁に向かっていきます。こうした体験を、私は「乗り越え体験」と呼ん でいます。

2 学期を思い起こせば、子供たちは日々の学習をはじめ、学習発表会、持久走記録会、研究集会等で、数多くの「乗り越え体験」を積み重ねました。特に、むぎや祭や芸術祭、教育フェスティバル等、地域のイベントへの参加は、子供たちにとって緊張感が一層高まり、壁は大きく感じられますが、その先の達成感は格段に大きく、子供たちを一回りも二回りも成長させたように思います。こうした機会をいただき、ご協力をいただいた地域の皆様や保護者の皆様に深く感謝申しあげます。今後も、学校と地域とが一体となった子育てを推進したいものです。

さて、子供たちにとって楽しみな冬休みを迎えました。ゆったりと過ごすことも大切ですが、冬休みならではの「乗り越え体験」に、親子や地域で挑戦してみてはいかがでしょうか。

皆様どうぞ、よい年をお迎えください。

城端小学校ホームページ QRコード

## <1月の主な行事予定>

#### 8日(水) 3 学期始業式·給食開始 校内書初め大会 5限まで 身体視力測定(高学年) 9日(木) 身体視力測定 (中学年)、学校集金 10日(金) 14日(火) 身体視力測定 (低学年) 高学年弁当の日③ 15日(水) 集団登校・さわやかデー 16日(木) 避難訓練 17日(金) スキー学習(2・3・5年生) 委員会(4年生見学) 20日(月) 23日(木) 城端中学校入学説明会(6年生) スキー学習 (1・4・6年生) 24日(金) 27日(月) 研修会のため、5限で下校 中学校乗り入れ授業(6年生) 3 1 日 (金)







## く2月の主な行事予定>

3日(月) 集団登校 委員会 7日(金) 半日入学 8日(土) 学習参観(2限) スポーツ文化活動PR ミーティング(3限) 学年懇談会(4限) 5限まで 10日(月) 振替休業日、学校集金

11日(火) 建国記念の日 県書初め大会

12日(水) 高学年弁当の日④ 委員会 さわやかデー

14日(金)集団登校17日(月)5限まで

19日(水) 研修会のため、

1・2・3・5・6年4限まで 4年5限まで

2 3 日 (日) 天皇誕生日 2 4 日 (月) 振替休日

28日(金) つごもり大市(4年生参加)

### 思いや願いの実現に向けて探究しながら、自分の可能性を拓いていく子供の育成



### 各学年の活動の様子より

1年生「ぼくがつくったおもちゃでみんなをにこにこにしたい!」

2年生「城端の大きなお寺、善徳寺のことを知りたい!」

3年生「貴重なギフチョウ、ぼくたちだけじゃなくてみんなに知って もらって、守っていきたい!」

4年生「桜の美しさを踊りで表現したい!」

5年生「自分たちが大切に育てたおいしいお米、たくさんの人に食べて もらって笑顔になってほしい!」

6年生「城端にあるすばらしい歴史や伝統を守っていきたい。踊り手を 増やしたい!」



生活科や総合的な学習の時間を通して、子供たちは一人一人思いや願いをもって活動 を進めています。授業の時間だけでなく、休み時間や家庭でも活動を自主的に行い、自 分で考え、失敗や成功を繰り返しながら、意欲的に学習しています。

本校では、子供たち一人一人の思いに寄り添うことができるよう、教員チームJで取 り組んでいます。今年度はさらに、ゲストティーチャーとして地域の方々に来ていただ き、生き物や農業、城端地域のこと等を教えていただいたり、子供たちのアンケートや インタビューに快く答えていただいたりと、多くのご協力をいただきました。チームJ (城端)の力を全て合わせることで、子供たちの学習がよりよいものへと進んでいるのだ と強く実感しました。HPにて、子供たちの活動の様子が見られるようになっておりま すので、ぜひご覧ください。 研究主任 梅原 沙織

QRコードを読み取って ご覧ください



城端マップ

# 教育活動から

2年生

たりしました。





2年生は、親子で歯の磨き方を学びました。

3年生は、消防署の見学に行きました。

かわいい消防士さんですね

6年生は、南砺市教育フェスティバルに参加しま

した。堂々の発表で好評でした。

#### ぽかぽかコラム ~広まれ!わたしたちの「うま笑顔」~

5年生は、総合的な学習の時間で、米作りから販売まで取り組んでいます。

2024年チーム J5が作った米「新大正おにぎりうま笑顔」。もち米 が不作と言われるの中、349 kgも収穫することができました。12月 18日に学校で「うま笑顔マルシェ」を開催し、販売活動をしました。 販売活動に向けて、「チラシやポスターを作って宣伝したら買いたく なるかな」「パンフレットで活動についてまとめたら僕らの努力が伝わ るかな」と、それぞれのグループで知恵を出し合ったり、販売活動をす るときの不安や心配な気持ちを共有しみんなで解決できるよう話し合っ

子供たちの思いが実現に近付くに連れて、子供たちの団結力も高まり、 総合的な学習の時間を越えて、日常生活でも力を合わせて頑張る姿に何度も出会いました。その度に、成 長を感じ、子供たちを誇らしく思う日々を過ごしています。3学期は、小学校生活最後の一年を最高の一 年にできるよう、最高学年に向けて学校を担う心を高めていきたいと思います。

5年生担任 塚本 志織

